



---

## BOUGUENAIS L'ASSOCIATION SOLIDAIRE AU DELA DES FRONTIERES

*La longue crise sanitaire et les confinements ont beaucoup perturbé les activités à l'international de l'association Bouguenais jumelage et coopération.*



**L'ABJC a envoyé au cours du premier confinement des kits d'hygiène et des produits alimentaires de première nécessité au Nicaragua, durement éprouvé par l'épidémie et des incidents climatiques**

L'association Bouguenais Jumelage et Coopération développe depuis de nombreuses années les jumelages avec l'Allemagne (Ginsheim-Gustavsburg) et la Roumanie (Șiria), les coopérations avec le Nicaragua (El Tuma la Dalia), la Palestine (Anabta) et le Sénégal (Yène). Les événements initialement prévus cette année ont dû être reportés : le séjour linguistique et citoyen des Allemands à Bouguenais, la venue d'une délégation du Nicaragua, la célébration cet automne du 10e anniversaire du jumelage avec Siria... Même l'accueil de jeunes Palestiniens cet été, pour réaliser la fresque en commun avec de jeunes Bouguenaisiens.

« Durant ces deux confinements, les échanges avec les partenaires étrangers se sont accrus pour exprimer la solidarité réciproque, soulignait le président, François Hervé. Ceci a été possible grâce aux réseaux sociaux et aux référents des pays qui ont pris régulièrement des nouvelles de leurs correspondants à l'étranger. Ces nouvelles n'étaient pas toujours bonnes, mais le sentiment de solidarité fait du bien. »

---

**Tous touchés par la crise.** L'association a maintenu les cours de langues (espagnol, anglais, allemand) en visioconférence ou par l'envoi de documents de travail par mail aux élèves. Les réunions de groupes et les conseils d'administration se sont tenus en visioconférence. Les adhérents qui le souhaitent ont pu assister à des conférences et webinaires en ligne organisés par des partenaires de l'association sur des thèmes ou des projets particuliers. L'association a pu finaliser et obtenir un financement pour l'alimentation en eau de l'école de Niayes Khayes, à Yène au Sénégal.

« Tous nos pays partenaires ont été touchés par la crise. Particulièrement, le Nicaragua qui, après le Covid, a été frappé début novembre par deux ouragans dévastateurs qui ont fait de nombreux dégâts qui ont laissé les habitants dans le désarroi. L'association a décidé de leur venir en aide en versant une aide exceptionnelle qui a permis l'achat de kits d'hygiène et de kits alimentaires. Cette aide est rendue possible grâce aux dons des adhérents, aux ateliers participatifs et aux ventes solidaires. »

Contact : Tél. 09 71 50 74 08 ou [abjc.bouguenais@orange.fr](mailto:abjc.bouguenais@orange.fr)

